

Diagonales : L'Histoire, toujours recommencée

22-09-2015

"Les vaisseaux de Vostre Majesté estant icy mouillés à la pointe du Serrail, entre le kiosque du Grand-Seigneur et Galata, plusieurs esclaves se sont servy de cette occasion pour s’y réfugier, il s’en est mesme trouvé trois appartenant au Grand-Visir, ou a son kiaia qu’ils n’ont pas répétés [c'est-à-dire réclamés, ndlr]. Cette indulgence a fait que d’autres esclaves ont volé leur maistre et se retiroient sur nos vaisseaux; il m’en est venu des plaintes de toutes parts , mesme des premiers officiers de la Porte, pour les arrester et pour empescher le Visir de faire retirer les vaisseaux de Vostre Majesté aux isles des Princes, qui est le mouillage ordinaire des vaisseaux de guerre; j’ay ordonné à MM. Bidaud et de Bagneux de n’en plus recevoir, d’autant plus que les vaisseaux de Vostre Majesté, ne doivent servir d’asile qu’aux malheureux et non pas aux voleurs. J’espère qu’elle ne me désapprouvera pas."

Correspondance du Marquis de Ferriol, ambassadeur de Louis XIV à Constantinople, 1700.

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com